

FEUILLE D'AUTEUIL POUR L'ÉTÉ

Du lundi 7 juillet au vendredi 29 août 2025 inclus

Chers paroissiens,

Avant de vous plonger dans cette méditation de la philosophe Simone Weil, je dois vous mettre en garde. Ce texte peut ou plus exactement devrait vous étonner, vous heurter, vous bouleverser. La philosophe regarde en face le malheur et la souffrance et tente d'en dire quelque chose qui malgré le trouble causé par la radicalité de sa pensée me fait du bien.

Cela fait des années que mon ministère est associé à la pastorale des hôpitaux, à la rencontre des malades, de leurs familles et parfois des « soignants ». Cela fait des années que comme beaucoup d'entre- vous je suis confronté à la maladie, à la souffrance parfois aigüe et à la mort. Ce mystère est d'autant plus épais qu'il s'abat aveuglement sur des enfants, des adultes et des vieillards sans explication.

Tous, un jour ou l'autre, nous ferons face à la souffrance et au mal. En effet, en paraphrasant l'Évangile je peux dire que le disciple n'étant pas plus grand que son Maître et Seigneur, chacun de nous a à vivre un peu ce qu'il a vécu.

Notre époque (comme d'autre avant elle) se révolte et se débat contre le mystère du mal et de la souffrance. Elle semble même vouloir choisir la mort comme réponse à l'indicible, à l'inexplicable allant jusqu'à oublier que celui qui souffre est vivant !

J'abandonne ici ma plume et vous partage les mots de Simone Weil (*in L'amour de Dieu et le malheur*, 1942) :

« Par-dessus l'infinité de l'espace et du temps, l'amour infiniment plus infini de Dieu vient nous saisir. Il vient à son heure. Nous avons le pouvoir de consentir à l'accueillir ou de refuser. Si nous restons sourds il revient et revient encore comme un mendiant, mais aussi, comme un mendiant, un jour il ne revient plus. Si nous consentons, Dieu met en nous une petite graine et s'en va. À partir de ce moment, Dieu n'a plus rien à faire ni nous non plus, sinon attendre. Nous devons seulement ne pas regretter le consentement que nous avons accordé, le oui nuptial. Ce n'est pas aussi facile qu'il semble, car la croissance de la graine en nous est douloureuse. De plus, du fait même que nous acceptons cette croissance, nous ne pouvons nous empêcher de détruire ce qui la générera, d'arracher des mauvaises herbes, de couper du chiendent ; et malheureusement ce chiendent fait partie de notre chair même, de sorte que ces soins de jardinier sont une opération violente. Néanmoins la graine, somme toute, croît toute seule. Un jour vient où l'âme appartient à Dieu, où non seulement elle consent à l'amour, mais où vraiment, effectivement, elle aime. Il faut alors à son tour qu'elle traverse l'univers pour aller à Dieu. L'âme n'aime pas comme une créature d'un amour créé. Cet amour en elle est divin, incrémenté, car c'est l'amour de Dieu pour Dieu qui passe à travers elle, Dieu seul est capable d'aimer Dieu. Nous pouvons seulement consentir à perdre nos sentiments propres pour laisser passage en notre âme à cet amour. C'est cela se nier soi-même. Nous ne sommes créés que pour ce consentement.

L'Amour divin a traversé l'infinité de l'espace et du temps pour aller de Dieu à nous. Mais comment peut-il refaire le trajet en sens inverse quand il part d'une créature finie ? Quand la graine d'amour divin déposée en nous a grandi, est devenue un arbre, comment pouvons-nous, nous qui la portons, la rapporter à son origine, faire en sens inverse le voyage qu'a fait Dieu vers nous, traverser la distance infinie ?

Cela semble impossible, mais il y a un moyen. Ce moyen, nous le connaissons bien. Nous savons bien à la ressemblance de quoi est fait cet arbre qui a poussé en nous, cet arbre si beau, où les oiseaux du ciel se posent. Nous savons quel est le plus beau de tous les arbres. « *Nulle forêt n'en porte un pareil.* » Quelque chose d'encore un peu plus affreux qu'une potence, voilà le plus beau des arbres. C'est cet arbre dont Dieu a mis la graine en nous, sans que nous sachions quelle était cette graine. Si nous avions su, nous n'aurions pas dit oui au premier moment. C'est cet arbre qui a poussé en nous, qui est devenu indéracinable. Seule une trahison peut le déraciner.

Quand on frappe avec un marteau sur un clou, le choc reçu par la large tête du clou passe tout entier dans la pointe, sans que rien s'en perde, quoiqu'elle ne soit qu'un point. Si le marteau et la tête du clou étaient infiniment grands, tout se passerait encore de même. La pointe du clou transmettrait au point sur lequel elle est appliquée ce choc infini.

L'extrême malheur, qui est à la fois douleur physique, détresse de l'âme et dégradation sociale, constitue ce clou. La pointe est appliquée au centre même de l'âme. La tête du clou est toute la nécessité éparse à travers la totalité de l'espace et du temps.

Le malheur est une merveille de la technique divine. C'est un dispositif simple et ingénieux qui fait entrer dans l'âme d'une créature finie cette immensité de force aveugle, brutale et froide. La distance infinie qui sépare Dieu de la créature se rassemble tout entière en un point pour percer une âme en son centre.

L'homme à qui pareille chose arrive n'a aucune part à cette opération. Il se débat comme un papillon qu'on épingle vivant sur un album. Mais il peut à travers l'horreur continuer à vouloir aimer. Il n'y a à cela aucune impossibilité, aucun obstacle, on pourrait presque dire aucune difficulté. Car la douleur la plus grande, tant qu'elle est en deçà de l'évanouissement, ne touche pas à ce point de l'âme qui consent à une bonne orientation.

Il faut seulement savoir que l'amour est une orientation et non pas un état d'âme. Si on l'ignore on tombe dans le désespoir dès la première atteinte du malheur.

Celui dont l'âme reste orientée vers Dieu pendant qu'elle est percée d'un clou se trouve cloué sur le centre même de l'univers. C'est le vrai centre, qui n'est pas au milieu, qui est hors de l'espace et du temps, qui est Dieu. Selon une dimension qui n'appartient pas à l'espace, qui n'est pas le temps, qui est une tout autre dimension, ce clou a percé un trou à travers la création, à travers l'épaisseur de l'écran qui sépare l'âme de Dieu.

Par cette dimension merveilleuse, l'âme peut, sans quitter le lieu et l'instant où se trouve le corps auquel elle est liée, traverser la totalité de l'espace et du temps et parvenir devant la présence même de Dieu.

Elle se trouve à l'intersection de la création et du Créateur. Ce point d'intersection, c'est celui du croisement des branches de la Croix. Saint Paul songeait peut-être à des choses de ce genre quand il disait : "Soyez enracinés dans l'amour, afin d'être capables de saisir ce que sont la largeur, la longueur, la hauteur et la profondeur, et de connaître ce qui passe toute connaissance, l'amour du Christ.". »

En conclusion je dirais que l'auteur ne pouvait pas traiter de la lutte contre la souffrance telle qu'elle se pratique depuis une quarantaine d'années dans les services de soins palliatifs avec compassion et professionnalisme en un mot : avec humanité. Enfin, souvenons-nous que l'amour de Dieu est à l'origine de notre vie et nous maintient en vie. Cet amour « signe » notre dignité intrinsèque que nul ne peut nier sans se renier lui-même.

Père Olivier Derlincourt, vicaire

※ CET ÉTÉ À NOTRE-DAME D'AUTEUIL ※

HORAIRES D'ÉTÉ DU LUNDI 7 JUILLET AU VENDREDI 29 AOÛT INCLUS

HORAIRES DES MESSES 	Messe anticipée les samedis et veille de fête	18h30
	Les dimanches et jours de fête	10h30, 18h30
	En semaine	du lundi au vendredi : 19h - samedi : 10h30
ACCUEIL DES PRÊTRES DE 18H À 18H45 	Du 7 au 11 juillet	Dans l'église
	Du 15 juillet au 22 août inclus	À l'accueil de la paroisse – 1 rue Corot
	Du 25 au 29 août inclus	 Les prêtres seront en session de rentrée. Il n'y aura pas d'accueil cette semaine-là.

 HORAIRES D'OUVERTURE DE L'ÉGLISE 		
Lundi	Du 7 juillet au 29 août	Fermée toute la journée (crypte ouverte uniquement pour la messe de 19h)
Du mardi au vendredi	Du 7 au 11 juillet et du 26 au 29 août inclus	de 9h15 à 12h et de 17h à 19h.
	Du 15 juillet au 22 août inclus	 de 9h15 à 12h - L'église sera fermée chaque après-midi pour travaux d'entretien. La crypte sera ouverte de 17h à 19h30.
	Jeudi 14 août	De 9h15 à 12h puis à partir de 18h30 pour la messe anticipée de l'Assomption (15 août) – crypte ouverte de 17h à 18h30.
Samedi	Du 7 juillet au 29 août	de 10h à 12h et de 15h à 19h30.
Dimanche		de 10h à 12h et de 17h30 à 19h30.

DURANT L'ÉTÉ !

ACCUEIL ET PISTES POUR GARDER LE LIEN FRATERNEL ENTRE NOUS	Même si l'accueil est fermé pendant l'été et ne reprend que le lundi 1 ^{er} septembre, la paroisse reste à votre service : <ul style="list-style-type: none"> ■ Permanence téléphonique : 01.53.92.26.26 ■ Mail paroisse@notredamedautueil.fr 	
ÊTES-VOUS DISPONIBLE LES DIMANCHES 06, 13 ET 20/7 AU MATIN ?	À Sainte Périne, L'aumônerie a besoin de bénévoles ponctuels pour accompagner les malades à la messe: Arrivée à 10h00 - Messe à 11h00.	➡ Contact : Rose-Christine Rwemalika 06.27.10.41.86
TOUT L'ÉTÉ, INSCRIPTION POSSIBLE POUR LA FORMATION AU BAFA !	pour les jeunes de 16 ans désireux d'obtenir leur Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur: <ul style="list-style-type: none"> ■ Formation générale BAFA (21-28/8) ■ Approfondissement BAFA (21-26/8) 	➡ Contact : iledefrance@afocal.fr ou au 01.40.71.46.46
PRÉPARONS NOS PROCHAINES JOURNÉES D'AMITIÉ DES 30, 31 JANVIER ET 1 ^{er} FÉVRIER 2026 	Récoltes et greniers : L'été, c'est le temps des confitures et trouvailles enfouies dans nos greniers. Merci de penser à nous apporter tissus, vins, objets, linge ancien, bijoux fantaisie, lavande pour la mettre en sachet et votre production de confitures faites maison... pour garnir les stands des Journées d'Amitié.	➡ Contact : Didier de Montigny 06.49.98.36.12

Nous sommes en communion de prière avec les différents groupes de jeunes de la paroisse qui partent cet été :

- Les jeunes du patronage Carlo Acutis et de l'aumônerie avec le Père Martin Baud dans le Vercors du 7 au 18 juillet.
- Les jeunes étudiants et jeunes pros en pèlerinage jubilaire à Rome du 28 juillet au 3 août.
- Les unités du groupe Scouts et Guides de France Notre-Dame d'Auteuil en camp d'été : les scouts et guides du 17 au 29 août dans la Lozère à Malzieu-Ville ; les pionniers/caravelles du 17 au 29 août en itinérance du côté de Lourdes ; louveteaux/jeannettes du 25 au 31 aout au Nord de Paris à Piscop.

※ LA RENTRÉE À NOTRE-DAME D'AUTEUIL ※



NOS RENDEZ-VOUS POUR LES JEUNES DE 3 À 18 ANS

	Rendez-vous	Contact
Catéchèse du Bon Pasteur (3-6 ans)	Mardi (15h15-16h45) et me. (14h-15h30)	bonpasteur.ndauteuil@gmail.com
Enfants adorateurs (jusqu'à 10 ans)	Un samedi par mois de 10h à 10h30	lorraine.monod@gmail.com
Catéchisme (tous niveaux)	Mardi de 15h30 à 17h	kt.ndauteuil@gmail.com
Patronage Carlo Acutis De la maternelle à la 5 ^{ème}	En semaine (sauf mercredi) de 16h30 à 18h30 : ramassage scolaire, aide aux devoirs, goûter, jeux...	patrocarloacutis@gmail.com
	Mercredi pour les 3-5 ans ; activités manuelles, chants, temps de repos...	
	Mercredi pour les 6-13 ans : Cuisine, chorale, théâtre, art plastique...	
Aumônerie 6 ^{ème} et 5 ^{ème}	Jeudi de 17h30 à 19h	aumonerieauteuil@gmail.com
Aumônerie 4 ^e et 3 ^e	Mardi de 17h30 à 19h	
Aumônerie des lycéens	Mardi de 19h30 à 21h	
Chorale (enfants/adolescents)	Mercredi : <ul style="list-style-type: none"> ■ 16h15 à 17h15 pour les 6-11 ans ■ 17h à 18h15 pour les 12-16 ans 	choristesdauteuil@gmail.com

➡ RV inscription unique : vendredi 5 septembre de 17h à 19h au 4 rue Corot

➡ Rentrée semaine du 8 septembre

► Pour le groupe scout de France de la paroisse :

Inscription : vendredi 6 septembre de 17h à 19h et samedi 7 septembre de 9h30 à 12h.

Contact : Olivier Guise 07.60.21.67.23 - olivier.guise@gmail.com

NOS RENDEZ-VOUS POUR LES ETUDIANTS, JEUNES PROS ET JEUNES ACTIFS

« Rencontre avec le Christ » : partage autour de l'Évangile du dimanche avec les jeunes du Regnum Christi (18-30 ans)	Jeudi de 19h30 à 20h30	jeunes@regnumchristi.fr
Adoration des jeunes	Jeudi de 20h30 à 21h30 à la crypte	jeunes@regnumchristi.fr
Messe animée par les jeunes	Dimanche à 18h30	Pour faire partie de la chorale : paroisse@notredamedeautueil.fr
Jeunes actifs d'Auteuil pour prier, échanger et dîner ensemble... (30-45 ans)	1 mardi soir toutes les 2 semaines de 20h00 à 22h30	jeunes.actifs.nda@gmail.com

► Date de reprise communiquée en septembre



ET POUR TOUS,

DEUX ÉVÉNEMENTS PAROISSIAUX MAJEURS DE CE PREMIER TRIMESTRE



SAMEDI 20 SEPTEMBRE – RENTRÉE PAROISSIALE



Au programme : ► 8h15 – Rendez-vous sur le parvis de Notre-Dame de Paris,
► 9h - démarche jubilaire dans la cathédrale,
► 10h - messe présidée par Monseigneur Catta,
► 11h30 - retour en bateau-mouche jusqu'à Javel.

Et pour les paroissiens de Notre-Dame d'Auteuil uniquement.

- 13h - Apéritif et repas convivial autour de stands d'huîtres, hot-dogs, salades, desserts... au 64 avenue T. Gautier,
- 14h30 - Rentrée des groupes paroissiaux.

Les inscriptions sont déjà ouvertes par mail à paroisse@notredamedeautueil.fr !

Les informations sur la participation financière et les modalités vous seront partagées à la rentrée.



PÈLERINAGE JUBILAIRE À ROME

3 ROUTES, UN SEUL PÈLERINAGE



1

ADOLESCENTS 11/17 ANS

Du 20 au 25 octobre

2

FAMILLES AVEC ENFANTS

Du 18 au 22 octobre

3

ADULTES

Du 16 au 20 octobre

Inscriptions et renseignements sur les tracts disponibles sur les tables, sur le site de la paroisse et via le QR Code

► Contact : aumonerieautueil@gmail.com



Inscriptions et renseignements sur les tracts disponibles sur les tables

► Contact : Routes Bibliques au 07.81.79.63.88 ou matthieu@routesbibliques.fr

LA PAROISSE NE PREND PAS DE VACANCES ;
ELLE RESTERA OUVERTE POUR CHACUN AU SERVICE DE TOUS



L'ÉGLISE EST LÀ POUR
VOUS TOUT L'ÉTÉ.

SOYEZ LÀ
POUR ELLE !

Pour donner, c'est simple :



- Par Internet : notredamedeautueil.fr
- Par Chèque : à l'ordre de Notre Dame d'Auteuil – ADP
- Par Carte : sur les bornes dans l'église, avec le flash code.



N'HÉSITEZ PAS À EMPORTER CETTE FEUILLE CHEZ VOUS ET À LA DIFFUSER AUTOUR DE VOUS.
Pour la recevoir par mail chaque semaine, écrivez-nous à paroisse@notredamedeautueil.fr



paroisse@notredamedeautueil.fr



paroisse@notredamedeautueil.fr



01.53.92.26.26

ISSN : 2118-8351